



Commission féminisation

Procès-verbal N° 4 du mardi 04/03/2025

Réunion du mardi 4 mars 2025 à 18h30

Présidence de séance : MAIURANO Maïté

Secrétaire de séance : PATA Alice

Présents : BOSCH Anthony, COLLIGNON Karine, CHARPENTIER Thierry, MAIURANO Maïté et PATA Alice

Absent(s) excusé(s) : CHAFFAUD Blandine, DE OLIVEIRA Céline, MONTEIRO Stéphanie, PETRUCELLI François et SIMON Annie

Assiste : FRADIN Maximilien (CTR LGEF)

1. Accueil

La Présidente de la Commission **Maïté MAIURANO** accueille l'ensemble des membres de la commission de « Féminisation » et leur annonce l'ordre du jour.

Les objectifs de cette réunion étaient de faire, dans un premier temps, un bilan sur les actions qui se sont déroulées dernièrement puis, dans un second temps, préparer les prochains événements prévus courant mars et avril 2025.

2. Retours/bilans actions de la période hivernale :

La Commission se félicite des actions FUTSAL 100 % féminines qui étaient prévues et qui ont été mises en place courant janvier/février 2025.



- La demi-journée expérimentale « Foot en Marchant » et « FUTSAL » (« Football diversifié/Nouvelles pratiques ») du dimanche 12 février 2025 a été une belle réussite avec la participation de 3 équipes « Séniors Féminines ». Cela a permis de faire découvrir de nouvelles activités aux féminines adultes du département. D'autres actions de ce type seront mises en place d'ici la fin de saison.
- La demi-journée FUTSAL « Séniors Féminines » du samedi 12 janvier 2025 a bien été réalisée également avec 5 équipes participantes. Tout s'est bien passé mais il aurait été préférable de programmer celle-ci le dimanche matin pour permettre à plus d'équipes et de pratiquantes d'y participer. En effet, beaucoup de « Séniors féminines » travaillent les samedis et donc pour la saison prochaine, il sera primordial de prendre cela en compte.

3. Actions prévues courant mars et avril 2025 :

- « Attestation Fédérale Pratique Féminines et Féminisation du Football » : Cette journée est prévue le samedi 8 mars 2025 (Journée Internationale de la femme) et se déroulera au stade DUGAUGUEZ de SEDAN. Cette journée s'annonce exceptionnelle et pour l'instant, 23 personnes issues de plusieurs clubs du département sont déjà inscrites. L'objectif est d'atteindre les 25 stagiaires et de réunir des personnes « moteur » du département pour réaliser des partages d'expériences tout au long de cette journée de formation et d'informations.

Il est important de noter qu'il est difficile de convaincre et d'attirer les responsables des clubs (malgré la bonne communication réalisée avec des affiches et articles sur les réseaux sociaux) sur ces journées pour diverses raisons. Cela dit, il s'agit de moments importants pour atteindre les objectifs de développement à travers les échanges, les idées et donc il faut essayer de mobiliser un maximum de monde.

Surtout que les réflexions et problématiques soulevées lors de ce samedi 8 mars serviront de support pour aider la Commission à travailler et mettre en place des projets.



- Rencontres sélections Féminines 08 : En plus des détectations départementales et régionales qui vont se poursuivre jusqu'à la fin de saison, le District des Ardennes va organiser deux rencontres pour ses jeunes espoirs féminines. Une première rencontre U13F/U14F se déroulera à METZ le mercredi 2 avril 2025 et une seconde rencontre U14F/U15F devrait s'organiser le mercredi 16 avril 2025 au stade DUGAUGUEZ de SEDAN (adversaires à définir). *Donc deux beaux évènements pour ces jeunes licenciées ardennaises.*
- Rassemblement 100 % filles : Cette journée devrait se dérouler le mardi 15 avril 2025 à PRIX LES MEZIERES. Le matin devrait être consacré aux très jeunes licenciées, U6F à U9F, et l'après-midi aux U10F à U13F. La communication va se faire très prochainement.

4. Informations diverses :

Un des objectifs prioritaire cette saison reste d'atteindre les 1 000 licenciées féminines au sein du District des Ardennes de Football. Cela n'est jamais arrivé et cette saison, nous sommes très proche d'atteindre ce chiffre symbolique. Nous sommes encore loin des 10 % de licenciées féminines au sein du District des Ardennes de Football mais la Commission souhaite vraiment faire évoluer tout ceci.

Les membres présents s'accordent également sur le fait qu'il est important de valoriser le rôle des "petites mains" féminines du football, notamment les nombreuses secrétaires et celles qui s'occupent des buvettes. *Une réflexion est en cours sur la place des femmes dans les clubs et comment favoriser leur intégration.*

Les différentes idées, actions qui ont été évoquées lors de la dernière réunion de la Commission du 21 janvier 2025 (voir Procès-Verbal) sont toujours d'actualité et en cours de réflexions et/ou réalisations.

La valorisation des individus (femmes et hommes) qui s'investissent pour le développement du football féminin et de la féminisation dans son ensemble doit être encore plus marquée, tout comme pour les clubs qui s'investissent sur cette thématique. Par exemple : récompenser les clubs qui ont



beaucoup de dirigeantes ou licenciées féminines ou des clubs qui réalisent des actions innovantes.
Cela pourrait être un objectif de la Commission la saison prochaine.

La commission poursuit également ses réflexions sur les compétitions « Séniors Féminines »
(Championnats, coupes, Futsal...) afin de rendre tout ceci plus attractif et attrayant.

L'ordre du jour étant épuisé, la Présidente de commission **Maïté MAIURANO** lève la séance à 20h00.

Présidente

Maïté MAIURANO

Secrétaire

Alice PATA